

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Londres 10 de marzo.

Antes de anoche, en la Cámara de los comunes, preguntó sir Dilke al gobierno si se habia dado contestacion á la circular del príncipe Gortschakoff. El ministro de la Guerra, M. Bourke, respondió que habia habido intencion de enviarla la semana última, pero que se difirió á consecuencia de una comunicacion verbal del embajador ruso á lord Derby, rogándole aguardara para hacerlo á nueva comunicacion suya. Hasta la hora presente el embajador no ha cumplido todavía lo ofrecido. Como es de inferir, esto se esplica por la mision, visita, ó como quiera llamarse, del general Ignatieff á varias córtes de Europa. Aunque realmente su enfermedad de los ojos sea una fábula, si bien lleva anteojos verdes con gasa metálica del mismo color, (sin duda, como buen diplomático, para mejor ver y no dejarse sorprender en su propio mirar), no se sabe con que carácter ha emprendido su marcha. Segun todas las apariencias, no lleva ninguna mision oficial, pero su personalidad y su posicion bien conocidas le abren naturalmente todas las puertas de monarcas y hombres de estado. Así es que en Berlin ha tenido repetidas y largas entrevistas con el príncipe Bismark; ha sido recibido por el Emperador Guillermo, y su esposa por la Emperatriz; ha asistido á los banquetes ó llámense comidas de honor de los embajadores extranjeros; en una palabra, la acogida que se le ha prodigado ha sido ostentosa y honorífica. Cuales han podido ser los resultados, es lo que muchos quieren adivinar, y algunos conjeturan, dando vasto campo á las mentiras del telégrafo y á los comentarios de los periódicos.

De Berlin procedió el general ruso á París, donde el embajador no fué á recibirle á la estacion del ferro-carril, unos dicen que por no derogar de sus derechos en categoría diplomática, otros porque realmente el general viaja como particular. Tambien en París ha tenido una acogida espléndida; en el baile de piñata (ó mitad de cuaresma) en la Grande Opera se le vió en el palco del mariscal Mac-Mahon, ostentando por supuesto sus gafas verdes. Probablemente su mision oficiosa, oficial ó espontánea, terminará en París, si bien, segun se asegura, su objeto principal era venir á Londres, de donde ha partido la iniciativa de conceder un plazo á la Turquía, de concierto con todas las potencias, para plantear las tan debatidas reformas. Por eso no se habia ya contestado á la circular rusa, mientras iban y venian comunicaciones diplomáticas entre las cinco potencias, que debian ponerse para ello de mútuo acuerdo. Mas, al anuncio del viaje del general Ignatieff, se apresuró lord Derby á hacer saber al embajador ruso en esta, conde Schouvaloff, que cualquiera asunto que hubiese de ventilar, se entenderia perfectamente con él solamente. Era un modo muy insinuante de dar á conocer que no se queria nada con el general ruso que en Constantinopla habia conseguido captar la buena voluntad de lord Salisbury, y poner de su lado en todas las resoluciones al delegado francés M. Chaudordy, quien, sin duda por propia cuenta, creyó preparar así alguna futura alianza favorable á la suspirada «revancha.» Sea como fuere, el conde Schouvaloff no juzgó prudente prescindir de verse con el general Ignatieff, y partió para París, donde se encuentra

todavía, y donde parece que se prepara una semi-conferencia de embajadores de las seis potencias para... no queremos caer en el mismo defecto que censuramos á otros corresponsales; pronto se sabrá oficialmente la verdad sobre las intenciones de Rusia. Hasta ahora lo que está á la vista de todos es que, en vez de desarmar, moviliza nuevos cuerpos de tropas, y que, mientras llega la primavera, ó séase un tiempo mas bonancible, no habrá guerra. De seguro no la habria tampoco, al menos en un plazo mas ó menos largo, si las potencias se comprometieran á ejercer una presion armada sobre Turquía, cuando concedido un término cualquiera para las reformas, éstas no se llevasen á efecto. Semejante compromiso es imposible, y para afirmarlo no se necesita estar en los secretos de los gabinetes. La Inglaterra sobre todo no saldrá de su sistema, es decir, el gobierno inglés. Quizá la nacion sea bastante resuelta para impedir una guerra en favor de Turquía, pero jamás ningun ministerio (tori ó whig) se aliará á la Rusia para ejercer coaccion material.

Mientras continúe el actual sistema de organizacion militar en la Gran Bretaña, el buen instinto público comprende que la accion del país solo puede ejercerse por mar con superior ventaja, mas que, en cuanto á ejércitos de tierra, es cosa peculiar de las naciones del continente. Podrán algunos publicistas dar una importancia exagerada á la intervencion militar inglesa contra Napoleon I, pero el triste experimento hecho en Crimea convence á los no infatuados que no se está en el caso hoy dia de repetir la prueba. Y sin embargo, al presentar el presupuesto de Guerra el ministro del ramo, estuvo bastante feliz en la esposicion ó preámbulo. Hace algunos meses, el estado de las fuerzas militares empezó á infundir serias alarmas por las continuadas deserciones que hacian mermar el contingente, á lo que se añadia la falta absoluta de nuevos reclutas. Entonces fué cuando el generalísimo, duque de Cambridge, insinuó la idea, si no lo ha olvidado el lector, de ensayar el sistema continental de quintas. Solo fué una insinuacion tímida; pero, no bien apercibida, rechazada con horror. ¡Un inglés sujeto al servicio militar! Acaso, si los radicales subieran alguna vez al poder, en ódio á la nobleza, y por suprimir su derecho actual de ocupar las plazas de oficial como un privilegio, las masas, alhagadas con la idea popular francesa de que cada soldado raso lleva en su mochila el baston de mariscal, se dejarían imponer la contribucion de sangre. La oligarquía que hoy gobierna el país, conservadora ó liberal, tori ó whig, poseedora por derecho de conquista normanda ó por despojo de la Iglesia en tiempo de la reforma, la oligarquía gubernamental no conseguirá jamás esa organizacion militar, base de los grandes ejércitos y de las grandes victorias. Todo lo mas que podrá hacer es lo que ha hecho en la presente coyuntura: aumentar el precio del enganche; mejorar la situacion del soldado, igualándola á la de un empleado civil, que vive en compañía de su mujer y de sus hijos; y además introduciendo una reforma (como esta aristocracia acostumbra hacer cuando vé el peligro que se acerca), cuya reforma es que los oficiales de los cuerpos de milicia voluntaria, ó séase milicia nacional ó urbana como existe en el continente, probando su aptitud facultativa, puedan ingresar como tales oficiales en los cuerpos de línea.

Pronto se han echado de ver los resultados de las anteriores medidas. La desercion ha disminuido, los enganches son superiores á las necesidades del servicio. Con la paralización en muchos ramos de industria, la milicia voluntaria se ha convertido en un plantel de soldados y oficiales para el ejército; y el ministro de la Guerra ha podido congratularse en la sesion del lunes, ante los diputados satisfechos, de que las fuerzas británicas se hallan en un pié admirable, y que hay que proveer á su mantenimiento. Los millones pedidos serán votados sin oposicion por todos los partidos en la Cámara.

Varias reclamaciones se han suscitado estos dias entre dos grandes poderes del Estado: la legislatura y la magistratura. Aquí en la Gran Bretaña esos poderes no han tratado, como en Francia, de sobreponerse tradicionalmente uno á otro. Los antiguos Parlamentos franceses puede decirse que fueron la única institucion independiente, que luchó contra la absorcion monárquica, despues que la nobleza sucumbió ó se convirtió en palaciega. Aun en la época actual, aun cuando la magistratura francesa careció de valor para oponerse al golpe de Estado del 2 de diciembre, todavía conserva su supremacia dominante sobre las otras instituciones, que han corrido el vendaval de los tiempos revolucionarios, y es tal vez la égida que salvará aquella sociedad. Contra la aristocracia inglesa, que impuso su voluntad á la monarquía, la magistratura se ha mantenido siempre en su esfera, alternando, mas no pretendiendo asumir superioridad.

Júzguese, pues, cual habrá sido el asombro entre los oligarcas al ver que uno de los grandes magistrados del país, lord Coleridge, ante quien fueron llevados á juicio tres pobres diablos acusados de haber cazado en vedado por la noche en un soto de conejos, los sentenció á una corta pena. Habiendo pedido el abogado del reclamante que les impusiera las costas del proceso, el digno magistrado respondió qué, puesto que las leyes de caza en vedado se habian hecho en favor de los ricos y para su solaz, á ellos les tocaba pagar, y por tanto se las endosó al reclamante.

Hay que advertir que, hará cosa de dos años, el Parlamento, no satisfecho con las leyes brutales que aun existen sobre la caza fraudulenta, decretó una medida estendiendo á los agentes de policia la facultad solo reservada hasta entonces á los guardabosques, de perseguir á los cazadores sin permiso. Con arreglo á esa medida ha resultado que, siempre que la policia se ha dirigido en el campo á algun cazador para pedirle su licencia de caza, si el individuo pertenecía á las clases altas, los agentes eran rechazados con desden y hasta con malas palabras. Si el cazador era algun infeliz, se veia espropiado de su escopeta y llevado ante el juez. Otro resultado lamentable de la medida en cuestion ha sido el ódio que se ha ido formando entre la clase baja contra los agentes de policia, solo antes aborrecidos de la gente de mal vivir. Recientemente los tribunales han entendido en varias causas de asesinatos de esos agentes, y en especial de un inspector de policia, cuyo caso ha dado lugar á una interpretacion bastante singular del jurado, el cual ha fallado sin tener en cuenta todas las circunstancias agravantes del crimen. Y esto se esplica por haber sido su origen la persecucion policial de cuatro cazadores nocturnos, honrados obreros durante el dia.

Ahora bien, no cabe duda que ese estado de cosas ha debido influir en la decision del magistrado lord Coleridge, y así, cuando, de resultas de una interpelacion en la Cámara de los comunes, se vió obligado á escribir una carta al ministro, espresó en ella claramente que habia sentenciado segun la práctica de eminentes magistrados, y que él no tenia que dar cuenta de su fallo ni al ministro ni al Parlamento. Háse repetido la interpelacion en la Cámara de los lores, pero el gobierno ha eludido intervenir en el asunto, á pesar de las protestas de los reclamantes, muy furiosos contra la independencia que dicen quiere asumir lord Coleridge contra la ley, bajo el pretexto de que fué hecha para favorecer la diversion de los ricos. Algun magistrado ha habido que, si bien tímidamente, ha tratado de zaherir á su cólega, pero la opinion pública se ha puesto de parte del juez protector de los víctimas de las leyes draconianas en materia de caza.

El clero de la iglesia anglicana que cada dia va viendo el terreno que pierde en la opinion, hace todos los esfuerzos posibles para reconquistar su influencia. La cuestion de la intemperancia, de esta plaga de la sociedad británica, le ha parecido un medio de conseguir su objeto. Desgraciadamente ha tomado un mal camino. Mientras el clero católico se dirige á corregir el vicio de la embriaguez por la persuasion y la enseñanza, por la moral y las ideas religiosas, el otro pretende imponer medidas legislativas, restricciones de policia. Nada menos que 14,000 clérigos, rectores prebendados y otros dignatarios anglicanos han firmado un memorial dirigido á los Obispos de la Cámara alta para que interpongan su influencia, á fin de restringir el comercio de bebidas espirituosas. En ese memorial hay unas notas esplicativas en que, casi sin embozo, se acusa á los taberneros y traficantes en licores de haber contribuido al triunfo en las últimas elecciones del partido tori. Esto es verdad, y por lo mismo será un motivo para que los obispos hagan poco caso del magno memorial del bajo clero.—M. S.

(«Diario de Barcelona.»)

VIAJE DE S. M. EL REY.

En la mar á bordo de la «Vitoria» 7 de marzo.

Son las ocho de la noche y me pongo á emborronar estas cuartillas para que los lectores del «Diario» puedan saber la marcha que continúa la Real escuadra.

Despues de un vendaval y una mar algo picada cesó hoy el viento, quedándose el tiempo al parecer tranquilo. Así llegó la tarde en que empezaron los preparativos para salir la escuadra.

Las doce del dia serian cuando se atracó á la escala de estribor la canoa que conducia al almirante de la escuadra francesa, al jefe de E. M. y á su ayudante. S. M. el Rey que estaba á la sazón en la cámara, recibió la visita que fué breve, puesto que solo habia venido á bordo el almirante á despedir á S. M. y reiterarle sus respetos.

La escuadra francesa estaba engalanada lo mismo que la española. En el instante que se iba á poner en movimiento la «Vitoria» llegaron á su costado varios botes con el Gobernador de Gerona, comisiones de la Diputacion y Ayuntamiento, el diputado á Cortes don Pelayo de Camps, juez de primera instancia y otras varias personas de distincion que venian á despedir á S. M.

Puestos en franquía los buques de la Real escuadra, la francesa izó la bandera española en el palo mayor, haciendo el saludo de ordenanza, que fué contestado por la «Numancia.»

Navegamos con viento fresco y marejada que la traen las corrientes del golfo de Lion. Suspendo

ésta para acostarme, pues el movimiento va en aumento.

Mahon 8 de marzo.

Suspendí anoche mi carta, porque el balance me impedia en absoluto escribir. Efecto del mucho viento y chubascos que hemos tenido toda la noche, no hemos cesado de mecernos, habiendo llegado algunos de los balances á cuarenta grados. No obstante de esto todos hemos sido valientes, no habiendo tenido cabida el mareo.

Al amanecer ya se divisaba tierra habiendo calmado el viento. El comandante de marina y los ayudantes del puerto llegaron á la fragata. Dentro del canal la capitana, el espectáculo que se presentó á nuestra vista era bellissimo. A ambos lados de la ría se extendía una apiñada multitud que vitoreaba sin cesar á S. M. el Rey. Al llegar á Calafiguera dió fondo la «Vitoria» subiendo á bordo el capitán general del distrito señor Vega Inclán, el general Cotoner, el Gobernador civil de la provincia, general Hédijer, brigadier Calderon, diputado á Cortes señor Ayneto, presidente que fué del Círculo Alfonsino, y diputado provincial Sr. Flor de O'Ryan, presidente del Ayuntamiento, subgobernador de la isla señor Castañeira, una comision del Ayuntamiento de Palma y Diputacion provincial y gran número de personas distinguidas.

S. M. ha desembarcado entre los vivas de la inmensa concurrencia que llenaba el puerto, el estruendo de la artillería y los acordes de la marcha Real. Montado en un brioso caballo ha entrado en la poblacion que estaba toda ella engalanada, invadidas sus calles de forasteros y llenos los balcones de las casas de hermosas y elegantes damas que arrojaban al pasar S. M. ramilletes de flores, palomas y poesías. La ovacion no ha podido ser mas entusiasta ni mas espontánea. Terminado el «Te-Deum» S. M. se dirigió á las Casas Consistoriales, acompañado del Ilmo. Sr. Obispo y clero parroquial, en cuyos balcones presencié el desfile cuyas fuerzas mandaba el general Alemany.

El almuerzo se le sirvió á S. M. en casa del señor Olivar, hijo del baron de las Arenas; edificio que sirvió de alojamiento á S. M. la Reina madre cuando visitó la isla en 1860.

La recepcion ha sido brillante, acudiendo además de las personas y comisiones que fueron á bordo, la Audiencia, cuerpo consular, comisiones de todos los pueblos de la isla y cuanto de notable encierra Mahon en ciencias, letras y artes.

En este momento S. M. se dispone para visitar la fortaleza de Isabel II, y yo cierro ésta para no perder el correo.—I.

Mahon 8, noche.

Reanudo los apuntes de esta tarde para dar cuenta á los lectores del «Diario» de los puntos que ha recorrido esta tarde S. M. el Rey.

Terminada su visita á las casas de beneficencia S. M., apesar de lo desapacible de la tarde, se dirigió al castillo ó fortaleza de Isabel II, donde le llamó la atencion la clase de cureñaje y obras de fortificacion llevadas á efecto en la Mola. Mas tarde S. M. recorrió el parque de Artillería donde se le sirvió un delicado almuerzo, probando nuestro joven monarca un sabroso vino de ochenta años, del que se le escuchó hacer los mayores elogios.

El local destinado para obsequiar á S. M. habia sido decorado con mucho gusto, empleando toda clase de armas y gran número de armaduras antiguas.

A las siete de la noche tuvo lugar á bordo de la capitana el banquete con que S. M. el Rey obsequió al Capitan general del distrito, gobernador civil y demás autoridades de la provincia, habiendo sido in-

vitados además los generales Cotoner, Hediger y Alemany, y brigadieres con mando en el distrito.

Al terminar la comida, las personas que asistieron fueron invitadas por S. M. á pasar á la cámara, donde permanecieron hasta que se retiraron á tierra.

El tiempo continúa crudo, soplando el viento; así es que mañana creo no saldrá la escuadra. Como los vapores-correos siguen amarrados al muelle, dejó sin cerrar esta para continuarla mañana.

Hoy 9.

La ovacion de que ha sido objeto S. M. en el dia de hoy no tiene límites.

Cuanto se dijera para describir la animacion y entusiasmo con que ha sido recibido S. M. el Rey en Ciudadela seria pálido. Solo viéndolo se concibe. Serian las siete y media poco mas, cuando atracó al desembarcadero la falúa real, y S. M. saltando á tierra ocupó el carruaje que se le tenia preparado. Puesto en movimiento el coche que conducia á don Alfonso XII acompañado del ministro de Marina, Capitan general, gobernador civil y director general de la Guardia civil, hicieron lo propio los cinco que conducian á la regia comitiva, llegando al pueblo de Alayor S. M. á las ocho y media, en medio del mayor entusiasmo de la poblacion entera que esperaba su llegada en la misma carretera. Breves fueron los instantes que S. M. se detuvo, lo mismo que en Mercadal y Ferrerías, pero la ovacion fué inmensa. A las doce y media se detuvo el coche que conducia á S. M. en Ciudadela, donde esperaban al augusto viajero el Ayuntamiento, el Ilmo. señor obispo de Menorca, clero y varias comisiones.

S. M. asistió al «Te-Deum» visitando luego la Casa de Beneficencia y Hospital, y recibiendo corte en casa del señor conde de Torre-Saura donde se le habia preparado alojamiento, y donde tuvo lugar un esplendido almuerzo al que asistieron las autoridades todas de la provincia y el conocido conseqüente alfonsino mallorquin D. José Flor de O'Ryan que tuvo la honra de ser invitado por S. M.

El entusiasmo del pueblo de Ciudadela durante la permanencia de S. M. rayó en lo extraordinario. En las cortas horas que permaneció el Pacificador de España entre aquellos moradores no cesaron de vitorearlo, siéndole difícil transitar por las calles por el afán de las gentes en querer ver á S. M. de cerca y seguirle á todas partes. Al regresar S. M. á la ciudad de Mahon se bajó del carruaje y anduvo unos tres kilómetros á pié acompañado del Capitan general del distrito y el Gobernador civil. Al divisar el vigía la régia comitiva, un repique general de campanas anunció al vecindario que S. M. se encontraba próximo á la ciudad. Cuantas personas distinguidas encierra Mahon se habian reunido en la entrada de la poblacion para recibir á su Rey. En cuanto se vieron de lejos los batidores encendieron las grandes antorchas que llevaban y acompañaron á S. M. que se bajó del carruaje hasta su alojamiento. El entusiasmo era indescriptible, los ramilletes de flores que arrojaron á S. M. se cuentan por millares, no cesando las aclamaciones y vítores hasta que se retiró á la «Vitoria.» Despues que S. M. descansó en casa del señor don Juan de Olivar tuvo lugar una brillante recepcion de señoras, donde se vieron á las mas bellas y elegantes damas de Mahon. Cuando hubo terminado esta, D. Alfonso XII se retiró á bordo acompañado por las personas que habian ido á esperarlo con antorchas y las músicas de la poblacion, siendo despedido en el muelle entre los acordes de la marcha Real y los vivas de la multitud.

Hoy 11.

El dia de ayer lo pasó S. M. visitando el arsenal,

iglesia parroquial, Villa-Cárlos y la fábrica de hilados que hay en el puerto. En el arsenal S. M. se detuvo, inspeccionando con detención los diques, varaderos, almacenes y talleres, saliendo sumamente satisfecho del estado en que lo encontró todo. En la parroquia de Santa María le agradaron en extremo las voces del órgano, verdadera joya que conserva Mahon. Al entrar en Villa-Cárlos la regia comitiva, S. M. fué recibido por el ayuntamiento y el vecindario en medio de vivas y aclamaciones. S. M. se detuvo pocos instantes, pero en ese breve espacio vió el cuartel y la iglesia, pasando desde el templo á la fábrica, donde las mujeres, hombres y niños que allí trabajan no cesaron de lanzar vivas á nuestro rey, hasta que lo vieron que partía del embarcadero con rumbo á la capitana de la escuadra. S. M. se retiró á bordo, donde ha permanecido hasta esta mañana.

El señor don Juan de Olivar dió anoche un magnífico baile con motivo de la estancia en esta isla de S. M. el Rey. A él asistió lo más selecto y escogido de la sociedad mahonesa y la oficialidad de la escuadra.

A las once de esta mañana S. M. ha desembarcado, asistiendo á la misa rezada que ha celebrado el prelado de esta diócesis en la iglesia parroquial, retirándose á bordo terminado el santo sacrificio, en medio de una ovación completa.

Yo aprovecho la salida para Palma del vapor «Lulio», que conduce á la comision y autoridades, para trasladarme á la isla de Mallorca con objeto de adelantar noticias y presenciar la entrada de S. M. en la capital de la provincia.—I.

(«Diario de Barcelona.»)

Hé aquí los detalles que encontramos en el «Times» de Nueva-York, órgano del actual Gobierno americano, acerca de lo ocurrido en aquella ciudad con motivo del fallecimiento del señor Aguilera, agente filibustero, que, según parece, estuvo de cuerpo presente en una de las salas del ayuntamiento, lo cual produjo, como es fácil comprender, general indignación en la colonia española.

Hé aquí ahora lo que dice el «Times»:

«Mucha excitación reinó ayer en City-Hall, con motivo de decirse que la colonia española de esta ciudad estaba indignada, porque el domingo último se izó la bandera cubana en las Casas consistoriales, en que se hallaba expuesto el cadáver de Aguilera.

Parece que ningún funcionario municipal dió permiso para que se enarbolará la bandera cubana en City-Hall. El permiso que concedió el comisario de Obras públicas, á instancias del general MacMahon, fué para exponer el cadáver en el salón de gobernadores; pero no dió ningún otro privilegio.

El general MacMahon había conferenciado antes con el corregidor acerca de este asunto, y el corregidor le contestó que viese al comisario. Vió el general y después á Mr. Purroy, presidente de la junta de Aldermen, y obtuvo el consentimiento de este último, como representante del consejo municipal.

En cuanto á la bandera de Cuba libre, motivo del descontento, llevarónla á City-Hall en la mañana del domingo unas cuantas personas que simpatizan con los cubanos; y «un ayudante del portero» M. Sloper, que es quien está encargado del edificio, la izó sobre la cúpula. Los amigos de Sloper aseguran que éste no tiene en su poder bandera ninguna de Cuba revolucionaria. Tiénelas de todas las naciones, en gran copia, y hasta tiene banderas fenianas, pero ninguna, absolutamente ninguna que indique que el consejo municipal se toma interés en los asuntos de Cuba.»

El señor Mantilla, nuestro representante en Washington, había salido para Nueva-York á la fecha de las últimas noticias, y es muy probable que su viaje se halle relacionado con la magna intriga tramada por los filibusteros.

Por la vía de los Estados-Unidos recibimos noticias de Cuba que alcanzan á la fecha de 28 de Febrero.

Las contenidas en los periódicos de la capital de aquella Antilla, cuyas fechas alcanzan al 24 de Febrero, demuestran que todas las fuerzas del ejército de operaciones continúan con vigorosa actividad la persecución de los rebeldes, logrando los mejores resultados.

—Según estadísticas oficiales, en 1870 había en la isla de Cuba 363,000 esclavos; en 1873, 287 mil, y en 1876, 199,000. El número de negros libres en 1873, era 26,000; en 1874, 50,000; en 1875, 75,000, y 1876, 84,000. El número de negros libres, en cuatro circunscripciones donde no se ha podido fijar, se calcula en 6,000.

Dice «La Voz de Cuba»: «El señor don Agustín Argüelles, exdiputado á Cortes, estuvo de paso en la Habana, procedente de Méjico, la semana pasada. Se asegura que en dicha república ha estado desempeñando una misión íntimamente relacionada con la provisión de trabajadores para Cuba. Esta misión le fué confiada por real decreto en Setiembre de 1875. Parece que ha obtenido buen éxito, y lleva informes de la mayor importancia, que serán publicados cuando llegue á Madrid el referido personaje.»

El mismo periódico añade: «Esta misión nos ha llenado de esperanza. La colonización china debe dar mal resultado, porque nada común tenemos con los chinos. Los colonos mejicanos son bien recibidos porque son dóciles y católicos.»

Creemos oportuno dar á conocer á nuestros lectores los siguientes párrafos del discurso pronunciado por el diputado general de Guipúzcoa al abrirse las juntas generales de aquella provincia, y después que el gobernador de la misma hubo leído el que en uno de nuestros últimos números publicamos íntegramente. Los párrafos á que hacemos referencia dicen así:

«Doloroso es confesar que hasta ahora han sido del todo inútiles los esfuerzos hechos para salvar de una ruina segura los santos objetos de nuestro culto, pues el Gobierno de S. M., vuelta decididamente la vista hácia nosotros, plantea desde luego con firme y perseverante resolución la ley de 21 de Julio, empezando por la parte que más viva y tristemente afecta á los hábitos y sentimientos de estos habitantes.

Contristados y alarmados los ánimos todos con las profundas innovaciones que lleva á efecto el gobierno de S. M. en nuestro régimen especial, conminados los ayuntamientos con severas y excepcionales medidas para el caso de que no se presentasen á realizar las operaciones de la quinta, que ni su amor á las seculares instituciones del país, ni sus incuestionables deberes forales, les permitían llevar á cabo: la diputación, careciendo de medios para prestar una protección eficaz á estas dignísimas corporaciones, y para calmar la justa y natural alarma del país, en tan amarga como apurada situación, creyó de imprescindible necesidad el llamar á la extraordinaria para exponerla el verdadero estado de las cosas. (Aquí siguen algunas líneas manifestando que la junta particular está llamada á resolver los asuntos conexados con la ley de 21 de Julio.)»

El discurso termina recordando que el señor general Quesada no consideró que debía diferirse la

reunión de las juntas, como pensaba la diputación de Guipúzcoa, hasta la toma de posesión de las nuevas corporaciones municipales.

—Una familia residente en Lóndres ha estado por espacio de seis semanas siendo víctima de un vil atentado por una sirvienta que en este corto espacio de tiempo intentó más de diez veces incendiar la casa para que perecieran quemadas cuatro criaturas que en ella había.

La manera como se propuso llevar á cabo este hecho, es una prueba clara de los bajos sentimientos de que estaba poseída.

La primera vez que puso en ejecución su plan lo hizo incendiando la cuna en que había acostado un pobre niño que solo contaba tres semanas, el cual, si bien pudo ser librado, salió con una oreja completamente quemada.

La segunda lo hizo pegando fuego en un lecho, en el que descansaban tres criaturas, de las cuales murió una: más tarde incendió de nuevo la cuna, y esta vez la pobre criatura salió con el brazo carbonizado.

Para demostrar lo aferrada que estaba la antedicha sirvienta á esta idea, bastará decir que en un solo día intentó cuatro veces distintas pegar fuego á la casa, lo cual dió lugar á que sus amos se convencieran de que los incendios no eran casuales, sino intencionados, en vista de lo cual dieron parte á la autoridad, que puso presa inmediatamente á la incendiaria.

Al encontrarse en poder de la justicia confesó llanamente el delito, pero no supo decir el motivo que la había inducido á cometerlo.

Los amos se resistían en un principio á creer que fuese ella la causa de estos atentados, por la razón de que ya hacía quince meses que estaba en la casa y nunca habían tenido queja alguna de ella.

(«Popular.»)

Crónica Local.

En el lugar correspondiente publicamos las correspondencias que el señor Illescas dirigió al «Diario de Barcelona» durante la permanencia de S. M. en esta ciudad, prometiendo hacer lo propio con las que hayan remitido á otros periódicos los demás correspondientes que iban con la escuadra real.

* *

A los veinte y ocho años de edad falleció el miércoles en Barcelona después de una penosa enfermedad, nuestro amigo y paisano don Vicente de la Torre y de la Torre, hijo y hermano de los procuradores de esta ciudad señores de la Torre, el cual había obtenido con su talento certificado de aptitud para el ejercicio de la fé pública. Damos el pésame á su desconsolada familia.

* *

Según noticias la lluvia caída la noche última ha sido más abundante en el interior de la isla que en esta ciudad, viéndose los campos más animados que los días pasados.

* *

A las nueve y media de esta mañana ha salido para Alcudia y Barcelona el vapor-correo *Menorca*, que á causa del temporal reinante se hallaba detenido en este puerto.

* *

A las cinco de esta tarde el vapor-correo Mahónés ha efectuado su salida para Palma que como el *Menorca* se hallaba detenido por mal tiempo.

* *

Cartas detenidas en la Administracion de correos de esta ciudad por insuficiente franqueo.

D. Gregorio Camacho, Cavite (Filipinas).
Sres. Pons y Comp.^a, Habana.

A continuacion publicamos el anuncio que la sociedad dramática *La Artística* nos ha remitido:

LA ARTÍSTICA. SOCIEDAD DRAMÁTICA.

Esta antigua sociedad ha acordado dar una funcion dramática y baile en el teatro de esta ciudad, el dia de Pascua.

Pondrá en escena el aplaudido drama en tres actos y en verso titulado

MAS VALE TARDE QUE NUNCA.

Dando fin con baile de sociedad.

Las condiciones de la suscripcion están en la casa número 47 frente al mismo teatro.—El Secretario, Gabriel Marsal.

Un verdadero desastre ha ocurrido en el mar del Norte durante las últimas tempestades. Treinta y seis barcas pescadoras, de bastante tonelaje, que pertenecian á los puertos de Farmouth, Lowestoft, Grimsby, Hull, Ramsgates, se han ido á pique con todo su equipaje. El número de ahogados se eleva á 215 personas, sin que haya podido salvarse del general naufragio una sola barca ni una persona siquiera. El lord corregidor de Lóndres ha abierto una suscripcion en Monsion House para socorrer las víctimas de tan espantosa catástrofe.

Leemos en «El Popular.»

«Varios mózós á quienes cupo la suerte de soldados en la última quinta, se redimieron á metálico en vista de haber sido entregados en la caja de la provincia; mas con posterioridad, ya en virtud de haber sido habidos prófugos de números anteriores á los suyos, ya tambien por haberse desestimado en recurso de alzada diferentes exenciones del servicio que habian sido otorgadas por las comisiones provinciales, es el caso que se dió de baja á aquellos en el ejército, y en vista de esta declaracion pidieron la devolución de las dos mil pesetas que habian entregado al Tesoro como redencion.

La direccion de Contabilidad ha tropezado en la resolucion del asunto con que las redenciones del servicio militar figuran en los actuales presupuestos como recursos ó ingresos ordinarios, y que, por tanto, no puede devolverlas á causa de no figurar en los gastos partida alguna por este concepto.

Sabemos que en breve el Gobierno se ocupará de esta cuestion, y esperamos que la resolverá favorablemente á los intereses de los particulares, pues así lo reclama la equidad y la justicia, y no es prudente que el que por la ley ha sido declarado exento del servicio militar no sea reintegrado de la cantidad que como redencion entregó cuando en realidad no debió haberlo verificado.»

Dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el

frasco de *Alquitran de Guyot* 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de *Alquitran de Guyot*, exíjase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demas, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Dolores de Ntra. Sra. y s. Saturnino y Victoriano mrs.

CULTOS.

Corte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la ayuda-parroquia, de 5 1/2 á 7 1/2 tarde.
Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

Santo de mañana.

San Agapito obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 23.

Para St. Tropez con corcho y mineral, vapor francés «Stella» c. Mr. Pedro Gazan, con 20 trips.

Para Barcelona en lastre berg. español «Esperanza» c. D. Leopoldo Veiga, con 10 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 58 minutos de la mañana.
—Pónese á las 6 horas, y 16 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 y 53 minutos de la mañana.
—Pónese á las 3 y 25 minutos de la madrugada.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 22.—5:30 t.

Mahon 22.—8:07 n.

El Rey salió de Ceuta el domingo.

La Princesa de Asturias marcha á Sevilla.

Interior, 11:35.

Exterior, 12:55.

Bonos, 57:00.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

RENOVACION DE LA ASAMBLEA DE ASOCIADOS.

Debiendo renovarse en virtud de lo dispuesto en la regla 5.ª de la Real Orden de 3 de Enero último la asamblea de asociados que ha de intervenir en todo lo relativo á la formacion de presupuestos, exámen y aprobacion de cuentas, el Ayuntamiento de mi presidencia en sesion de ayer acordó dividir este distrito municipal en once secciones compuestas de barrios y compañías rurales en conformidades á la regla 3.ª del artículo 64 de la ley de 20 de Agosto de 1870, para sortear un número igual al de concejales que han de formar la referida asamblea de asociados de que trata la disposicion 9.ª artículo 1.º de la ley de 16 Diciembre de 1876, reformando la anteriormente citada; habiendo adoptado este medio por no considerarse practicable en este Municipio la especializacion de clases, á consecuencia de los reducidos conceptos contributivos de sus habitantes. La formacion de secciones queda

fijada en el pórtico de estas Casas Consistoriales, á fin de que cualquiera interesado pueda reclamar ante la Diputacion provincial dentro el término de ocho dias con arreglo al artículo 62 de la citada ley de 1870.—Mahon 21 de Marzo de 1877.—El Alcalde, ElBaron de las Arenas.

CONFITERIA REAL

CALLE NUEVA NÚM. 39.

Se encontrará desde hoy en dicha confiteria, además de los tan esquisitos y variados dulces que diariamente se confeccionan, un magnífico, completo y elegante surtido de

CARAMELOS

Envueltos con preciosísimos adornos, y aromatizados con las mas finas esencias de Rosa, Jazmin, Pera, Naranja, Manzana, Anis, Noyó, Limon, Bergamota, Café, Fresa, Menta, Vainilla, Chocolate.

Tambien los llamados Napoleones, de los Alpes, Prusianos, de Frutas y Petardos.

CERA LABRADA

de todas dimensiones propia para las procesiones.

Se encuentra tambien en dicho establecimiento el escelente y tan rico turrón legítimo de Jijona que se espense á 5 rs. libra, un completo surtido de vnos y licores, y Jamones Gallegos y del Pais.

AIDA,

OPERA EN CUATRO ACTOS, DE J. VERDI

REDUCCION COMPLETA PARA PIANO SOLO.

Nueva, económica y elegante edicion de un número fijo de ejemplares, hecha por el editor Tito di Gio Ricordi, «de Milan», propietario de dicha ópera, exclusivamente para el editor don Antonio Romero y Andía, «de Madrid», el cual no perdona sacrificios, por costosos que le sean, para ofrecer al público español las obras más selectas del mundo musical, á precios fabulosamente baratos, como prueba de reconocimiento al favor que desde hace veintitres años le viene dispensando.

PRECIOS FIJOS:

En Madrid. 5 pesetas.
En provincias, franco y certificado. 5,70 »

Admítense pedidos en esta redaccion é imprenta calle del Bastion número 39.

Al Público.

Acaba de llegar á esta ciudad el conocido platero mallorquin Sr. Forteza con un elegante surtido de medallones, pulseras, collares, anillos y otros objetos de oro y plata de las mejores y mas acreditadas fábricas del extranjero. Las personas que deseen ver dichos objetos pueden dar aviso á la fonda de Jaques calle del Castillo y pasará al domicilio de ellas.

ACTES

DE

FE, ESPERANZA Y CARIDAD EN MENORQUIN.

Un librito de 16 páginas en 8.º Véndese en la imprenta de la calle del Bastion número 39 al precio de

2 y medio céntimos uno
y á 2 reales vellon la docena.